

# EL NOTICIERO GADITANO

Director Ignacio Chilla Giráldez

AÑO VI

Redacción y Administración  
San Francisco núm. 10.—Bajo

Cádiz: Viernes 6 de Junio de 1924

Dirección telefónica: Noticiero  
Teléfono, núm. 512

Núm. 1.743

## Velada de los Angeles

### La Exposición de Muestras.

—Dos instalaciones permanentes.—Stand de automóviles.—La fiesta de las flores.—Concierto de bandas.—Una tómbola.

Aunque muy en secreto—todo lo malo se pega—continúa su constante el Comité Mixto de Festejos, no solo ultimando lo que al Corpus se refiere, sino organizando ya los números que han de constituir la Velada de los Angeles.

Aprobado el proyecto del señor Sancho respecto a la Exposición de Muestras, los datos que tenemos, son los siguientes:

La Exposición comprenderá el salón-teatro, la dependencia de la antigua cervecería, y las calles adyacentes encerradas dentro de los rastillos que circundan el Teatro.

El Salón de espectáculos, se dividirá en sus tres naves, dejando la central para el público, y las dos laterales para los expositores, divididos en porciones que constituirán los stand. Ya van siendo muchas las solicitudes.

En la antigua dependencia donde se instalaba la cervecería, y más tarde el Casino, va la exposición de automóviles.

En el exterior, y en los sitios que designe el delegado de Jardines, se construirán, con carácter permanente, dos instalaciones anunciantoras de dos casas fabriles de cemento.

Una de estas instalaciones consistirá en un castillo en ruina, en cuya torre una cigüeña aparecerá en actitud de alimentar a los pollitos de su nido, con una culebrilla que asentará en el pico. El castillito, constituirá una pequeña cascada con pequeño estanque.

La otra instalación que quedará también permanente, no ha sido aun diseñada, y procurará huirse de que tenga estilo grotesco.

En el Teatro, convertido en exposición, celebraránse la Fiesta de las Flores, parecida, pero no igual, que la del año pasado en Sevilla.

A este efecto, la Alcaldía solicitará de las restantes provincias andaluzas, que nombren cada una dos señoritas para presidir la fiesta. En ella habrá mantenedores y poetas.

Solicitará de Su Majestad la Reina, el envío de un porta-bouquet para subastar la «Flor Española», y de las señoritas de Cádiz, solicitaráse también el envío de otros porta-bouquets, que luego subastarán, igualmente, en corrillos entre sus amistades. Los ingresos destinarse a la Junta antituberulosa.

Otro de los días, se proyecta la celebración de una bufoliada, y otro un concierto de bandas, a base de dos numerosos populares.

El último día, estará destinado a una tómbola, a cuyo efecto para el día antes preparase una sorpresa, en la que tomarán parte varias señoritas.

Por la mañana, varios días, tendremos conciertos de orfeones y sextetos, y por las tardes tango-danzas.

Las entradas en el teatro las mañanas, tardes y noches de espectáculos serán de pago, y para fines benéficos.

Toda esta organización, está encamionada al Sr. Sancho, que, como siempre, sabrá salir airosa de su no fácil empresa, acreditando una vez más, esas dotes especiales artísticas y organizadoras que todos le reconocemos.

## Asuntos y noticias de la actualidad

La jornada en Consumos. Si se suprime personal, habrá que nombrarlo otra vez.

Cuando los empleados de Consumos solicitaron del excelentísimo Ayuntamiento la concesión de la jornada de ocho horas, se pidió un informe al señor inspector regional del trabajo, y otro al jefe de Consumos.

Este, al informar, dijo que, para montar el servicio de ocho horas, necesitaba el aumento de VENTIEMPRE empleados. Después de ese informe, ha llegado el del delegado del ramo, señor Ceballos, en el que indica la conveniencia de suprimir diecisiete plazas.

Y, ante esa impresión, hemos pensado en el pleito de la jornada, que está pendiente de resolución.

Para ello, hablamos con el señor Adzuar y, lo que nos ha dicho, lo transcribimos.

Cierto, ciertísimo, que la petición de los empleados de Consumos, pasó a mí para que, con arreglo a lo legislado sobre ese asunto, lo informara.

—Los empleados de Consumos tienen perfectísimo derecho a la jornada de ocho horas. Así lo he informado y, supongo, que el Ayuntamiento lo aceptará.

—¿...?

—Yo no lo he enviado al Municipio, porque ese informe ha de aprobarlo antes la Junta de Reformas Sociales, y ésta no se ha reunido aún. Sólo esperamos que el alcalde, como presidente de ella, cite para esa reunión.

Y éste—decimos nosotros—es el problema que se presenta para resolver en el Ayuntamiento, ya que, al implantarse la jornada de ocho horas, será imposible suprimir las plazas que indica el delegado de Consumos y, de no tenerse en cuenta esta determinación, después de aprobados los presupuestos será preciso buscar dinero para abonar los jornales a los que sea preciso nombrar.

—Ven ustedes cómo lo mejor de todo hubiera sido suprimir los Consumos? Pero, hombre, si al perro viejo, todas son pulgas.

El delegado de Hacienda comienza a meter en cintura los Presupuestos

El celoso delegado de Hacienda de esta provincia, cuya probidad es notoria y cuyas simpatías corre pareja con su competencia, ha debutado en las funciones inspectoras de los presupuestos municipales, que el Estatuto confía a estas autoridades, devolviendo para una total corrección, el aprobado por el Ayuntamiento de Ceuta.

Muchos tememos, que con toda justicia, al de Cádiz, sincrónico, le ocurría algo parecido.

Quedan prohibidos los bailes hasta otoño.

El señor Gobernador dio ayer órdenes a la policía, para que notificara a los dueños de cabaretas, la suspensión de los bailes hasta el otoño.

La medida ha producido gran decepción entre los industriales que se dedican a este negocio, y que pensaban restituirla este verano, de los quebrantos que sufrieron durante el invierno, con las limitaciones de horas y las interrupciones variadas en los permisos.

La cosa careció de importancia.

Como saben nuestros, al terminarse ayer la reunión de la

Permanente, quedaron los señores Díez, en comité reservado, a requerimiento de don Luciano Bueno.

Después de algunas gestiones, hemos logrado saber que todo se redujo a una charla en la que el delegado municipal de Hacienda, habló de que sería conveniente establecer dos turnos para los empleados de Consumos, y de que debía pensarse en consignar en Presupuesto, determinados créditos de farmacéuticos y de la Sociedad de Aguas.

El señor Bueno, esbozó algunos otros puntos, pero ni fueron seriamente tratados ni, pasó de un cambio de impresiones muy ligero. Tarde va resultando ya para estas cosas.

Los empleados municipales pedirán la suspensión de las reformas aprobadas

En reunión celebrada, los empleados municipales, acordaron dirigirse al Municipio, en ruego de que sean aplazadas las reformas en el régimen de funcionarios, hasta que se publique el Reglamento del Estatuto.

Piden por consiguiente, que no se hagan las jubilaciones, ni ninguna de las amortizaciones, con el objeto de evitar posibles nuevas reformas al publicarse el Reglamento de referencia.

Hay perrerías, pero no gafuperos.—El arbitrio sobre la raza canina.—No pagan los perros de nacionalidad extranjera y amiga, ni los de tiro cualquiera sean sus caballos de fuerza, ni los de los sordos mudos, aunque no sean ciegos.—Los cachorros nacidos después de 31 de Diciembre.—Precio de hospedaje de perros y duración de sus estancias en Capilla

Los perros de todas clases abarcan al año lo que sigue:

Los de lujo y castas especiales, 25 ptas.

Los de caza o guardería 20 ptas.

Los particulares de especie o raza estimables 15 ptas.

Ordenanza para la aplicación de esta tarifa.

(Consta su articulado de 13 preceptos y lleva fecha 31 de mayo).

Se consideran exceptuados de la obligación de inscribir los perros:

a) A los ciegos, sordos-mudos o lisiados, en los casos de indigencia del dueño, cuando los necesita para su compañía.

b) Los pertenecientes a cónsules, cuando tengan la nacionalidad del país representado y se encuentren en servicio activo.

c) Los destinados exclusivamente al tiro de carrillos, etc.

d) Los de artistas que constituyan un elemento de trabajo de los mismos.

Los forasteros que traigan perros a la población, deberán declararlos en el Negociado de Policía Urbana, dentro de los ocho días siguientes a su llegada, mediante la consignación de la cantidad que le corresponda con arreglo a la tarifa, que quedará en calidad de depósito. En el Negociado se le entregará una chapa o medalla con el signo LIBRE.

Si dentro de los veinte días siguientes devuelven los interesados la chapa, les será reintegrado en el acto el depósito, pero en caso contrario el Negociado verificará el ingreso definitivo en Caja del importe del depósito y tendrá a disposición del dueño la chapa correspondiente.

Los cachorros nacidos después

del 31 de diciembre, estarán exentos del arbitrio durante el año de su nacimiento. En los demás casos la cuota tendrá el carácter de irreducible.

Las infracciones a las reglas expresadas en la ordenanza, serán castigadas en la siguiente forma:

La falta de inscripción, con multa de 25 pesetas la primera vez y 50 la segunda.

La negativa o resistencia a concurrir con el perro al local que se le designe con multa de 25 ptas.

La falta de bozal o cadena, con multa de 25 a 50 ptas., y la falta de uso de la chapa o medalla aun cuando esté matriculado y haya abandonado el arbitrio, se multará con 25 ptas.

Se dictan reglas para la recogida y guarda de los perros «que se encuentren en la vía pública, sin llevar la chapa o placa». Satisfarán dos pesetas diarias por la manutención y guarda, no pudiendo exceder de tres días el plazo. Pasado éste se procederá al exterminio del animal, «salvo el caso de que fuese de los destinados a la caza o de algún otro mérito que pudiera venderse en pública subasta al mejor postor, ingresando el importe de la venta en la caja municipal, como compensación de los gastos efectuados».

Cuando un perro matriculado con uso de chapa se extravie se rá multado su dueño, sin perjuicio del abono de los gastos que produjera el daño que hubiese causado «teniéndose en cuenta muy especialmente si el perro estuviera atacado de rabia».

## Bachillerato

### Preparatorio de Ciencias

### Cursos de Verano

### EN

### Politecnia

Institución de Enseñanza

Marqués de Valde Iglesias 2.—Cádiz

## Crónica judicial.

EL JUZGADO Instructor de la Comandancia de Marina de Valencia interesa del de Instrucción de esta capital, se proceda a la inscripción provisional en el Registro civil, de la defunción del tripulante que fuó del vapor «Guillén Sorolla», «Eugenio Bajo Gutiérrez», natural de San Pedro de Rodadela, de veinte y cuatro años, casado con María Cristina Duque.

LA AUDIENCIA provincial de esta capital ha señalado el día 11 del actual y hora de las nueve y media, la celebración del juicio oral por hurto contra Antonio Aparicio González, Juan López Vargas y Francisco Benítez Narbona, los cuales se encuentran en prisión preventiva.

EL JUZGADO municipal del distrito de San Antonio de esta ciudad, ha dictado sentencia absolviendo libremente al denunciado Juan Guerrero Cornejo, en virtud de la denuncia que contra él mismo interpuso Francisca Zampaña, por haberla vendido medio kilo de atún faltando el peso.

EL MÉDICO de guardia de la casa de socorro de los Caballeros Hospitalarios, da cuenta al Juzgado de Instrucción, que ayer a las diez y nueve y treinta fue curado de primera intención Juan Camacho Ariza, de fractura de costilla del lado derecho, cuyas lesiones fueron producidas en la calle Libertad núm. 15.

## RAMON REY

Carros y Camiones

Cran Empresa de transportes Isaac Peral núm. 13.—Cádiz

## Plaza de Toros de Cádiz

(S. A.)

Relación de los Sres. Accionistas que han satisfecho el 50 por 100 de la cantidad suscrita, según previene la Circular y Boletín firmado por los interesados:

### UNDECIMA LISTA

	Pesetas
Suma anterior .	613.600
Don Manuel Alemany Gutiérrez .	150
Sra. Viuda de José Romero.	150
Don Manuel Campos Milán.	100
Don Plácido Rivella.	100
Don Francisco Genís.	100
Don José María Oller.	100
Doña Catalina Mateo.	100
Don Luis Vázquez.	100
Den Antonio Cortés Téllez.	100
Don José Casanova.	100
Don José Blanco Yana.	100
Don José Revuelta Martín.	100
Don Arturo Barrera.	100
Sra. Martínez Cambronero.	100
Don Luis Grande.	100
Don Luis Barquín.	100
Don Pedro García.	100
Don José H. Alicarán.	100
Don Manuel Guillén.	100
Don José Díaz Agúzaro.	100
Don Manuel Guerra.	100
Eduardo González.	100
Don Manuel Sibón.	100
Sra. Lozano y C. .	75
Total.	216.125
Total pesetas: doscientas diecisiete mil ciento veinticinco, que por el tesoro don Juan A. de Lora han sido ingresadas en el Banco de España.	

## Instancia

presentada hoy en el Ayuntamiento por una comisión de obreros para sus efectos en el Pleno

Excmo. Sr.: Los obreros e industriales abajo firmantes, como vecinos y contribuyentes de Cádiz, elevan a V. E. la presente instancia en súplica admitida para los efectos oportunos en su esfera de acción municipal y pueda suprimirse en su totalidad las adulteraciones de tarifas y gravámenes implantados en el próximo presupuesto municipal.

Una vibración de vida popular, un eco de los grandes clamores públicos, una intervención semipermanente del ciudadano, son latidos de la ciudad, el pulso colectivo.

Una santa disconformidad renovadora que anuncia como manómetro que marca la presión de la máquina local-social y avisa el peligro en que pudiera incurrir nuevas reformas hipotéticas de un nuevo régimen municipal evívocada, nos invoca a la defensa.

Si el nuevo proyecto de administración local autoriza a que en los municipios ha de haber comisión permanente y representación corporativa, sin discutir los que suscriben si existe o no diferencia o separación entre los Poderes legislativos o ejecutivos, creemos que la personificación augusta del pueblo es envoluble por cuanto el municipio es el área santa donde depositamos todos nuestros intereses.

Ya que Excmo. Sr., redució aquél en nuestros días a la parva intervención de breve as

# FINO COQUIN

Teléfono 870.—Dirección Telegráfica: COQUIN

El más fino y más selecto

F. JAVIER JIMENEZ Puerto de Santa María

ratio a fin de no perjudicar al bien público.

Claro es, si se aprobaran tales impuestos, por mal cálculo matemático, darán de baja muchos contribuyentes, se disminuiría el ingreso, se absindrían de hacer obras y los perjudicados son las obreras y sus familias.

Para constituir satisfacción económica y legítima de una necesidad, es preciso antes corregir las exageraciones.

Ante el estado actual de la Hacienda pública, el Directorio o forma de gobierno acinal, va introduciendo economías y acude a la emisión de obligaciones del Tesoro.

A igual que Sevilla, Barcelona, Vigo, Bilbao y otras capitales de España realizan empréstitos para ensanches, urbanización, nuevos mercados, con sus propios ingresos tales como cédulas que hoy cobran triplicando, matadero, consumo, cementerio, etc.

Sin apelar a medios violentos, puede muy bien el Municipio gaditano resolver problemas múltiples que todos conocemos de antaño y que nada se realiza al igual de nuestra situación naval actual. Apesar de promesas y ofrecimientos oficiales sobre construcciones y reparaciones han resultado seriamente pensando un agravio y una ofensa a nuestro carácter lejendario.

Por nuestro débil espíritu y timidas energías nos quedamos sin la casa Ford y hasta para mayor desventura nusourn, ya el Estado no obra por nosotros, sea porque la Ley de protección marítima no resucita, y hasta las compañías de ferrocarriles andaluces, suprime escandalosamente los billetes económicos de nuestros hermanos los obreros que iban a sus trabajos en el Arsenal de la Carraca y a perjudicar nuestro comercio gaditano, por cuanto los viajantes que nos favorecen dejan de visitarnos ante el gravamen de sus billetes kilómetros.

Cádiz, antesala de Europa por su naturaleza geográfica aspira a que en su bahía se construya el mayor dique litoral de la península Ibérica y explotados esos terrenos en nuestra provincia de minas por faltas de vías de comunicación y ferrocarriles económicos y estratégicos, figuremos como en siglos pasados que fuimos imperio de riqueza comercial.

El Municipio debe velar por el régimen sanitario, suficiente dotación de agua en cantidad y calidad, ya que estamos condonados como otros pueblos de España a las afecciones hidrálicas y a su terrible coeficiente de mortalidad. Alta hace el proyecto del alcantarillado; más aun, un examen de maduros y reparar nuestras podridas cañerías, como así mismo el pavimento general de nuestras estrechas calles y solitarias plazas imposibles de transitar.

Hay Exmo. Sr., problemas sin resolver, tales como el derribo inmediato sobre fincas ruinosas, viviendas insanas, edificios sin gritos, retretes y lavaderos como ordenan vigentes y recientes leyes de sanidad, casas sin luz ni ventilación, que son miserias júrdicas, para lo cual es preciso energéticas medidas, a obligar a la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana tenga en cuenta estos preceptos, tan obligados a más como ese proyecto suyo del alcantarillado que tanto añhelan esos propietarios.

Deben así mismo, tales como la subida de recaudas en medicinas, alquileres, arriendos de los casas y en exigencias y negar el albergue bendito a pobres viudas por tener dos o tres hijos, las faltas de ausencia y visitas invisibles de médicos de la beneficencia municipal y socorros domésticos y otros sin numerar. Suprimanse Exmo. Sr., los impuestos agravados ahora tan injustamente, que el próximo presupuesto no se altere en nada y que al igual que en el ejercicio anterior. Lo pedimos con justicia y respeto, como epitafio de derecho y resurgimiento, y pongamos todos su parte en ello.

Concejales y administradores, tienen un impulso de piedad sobre las tumbas cerradas en que se guardan los

Compañía Española de Electricidad y Gas Lebón S. A

## SECCION DE GAS

El gas es indispensable por sus indiscutibles ventajas.

### FACILIDAD—RAPIDEZ—LIMPIEZA Y ECONOMIA

En la cocina doméstica, cafés, hoteles, casinos, etc., el Gas siempre está dispuesto.

Para OBTENER LA EBULLICION de un litro de café, the, chocolate, leche, etc.:

Con CARBON vegetal se tarda 25 minutos y cuesta 6,5 céntimos.

Con GAS 16 id. id. 2 id.

Para CONDIMENTOS DE LARGA DURACION, no hay que soplar, ni manchar el cuerpo, el traje, las paredes, etc.; en los momentos de encontrarse sin servidumbre, la dueña de la casa y las que tengan empleos y dispongan de poco tiempo, sin apurarse servirán a su hora, a la familia, el clásico «puchero» u otros condimentos de larga duración.

COJON de un Puchero de 3 litros y medio:

Con CARBON vegetal se necesita 3 horas y cuesta 35 céntimos.

Con Gas hornillo económico 3 id. 10 id.

Con OLLA a PRESION 20 minutos 8 id.

Para CONSERVAR EN EBULLICION guisos, café, leche, agua, etc.

Cantidad de líquido 3 litros:

Con CARBON vegetal por hora 10,5 céntimos.

Con GAS 5 id.

En el Planchador:

Con CARBON vegetal cuesta cada hora 9 céntimos.

Con GAS 5 id.

En el cuarto de baño: Un baño de 20 a 30 minutos 44 céntimos.

En el cuarto tocador: Calidez tenacillas, agua caliente

En las B. biberas: Pasa caliente agua, tenacillas y aparatos de desinfección.

En las carnicerías: Fabricación de mantequilla de cerdo.

Con GAS por 60 kilogramos, en dos horas, 1,50 pesetas, sin humo y con regaliz del fumado para cocer morella.

AVISOS: Calle San Pedro número 10

**A algunas aplicaciones del gas**

Tostar café; soldar, hojalaterías, cajas conservas, etc.; cocer frutas, pastas, etc.; secar ropa, cartas, etc.

OLLAS EXPRES.—Precios desde 1º de Junio de 1924:

Nº 1 Para 3 individuos 30 pesetas

Nº 2 Para 4 a 6 35 id.

Nº 3 Para 7 a 10 40 id.

Nº 4 Para 11 a 15 45 id.

Nº 5 Para 16 a 22 75 id.

Para el empleo de estas ollas se deben observar ciertas precauciones indicadas en el prospecto que acompaña cada una y se envía una EMPLEADA para enseñar su manejo.

Para que el público pueda utilizar las ventajas del gas, la Compañía efectuará la instalación de la tubería hasta los hornillos, mediante alquiler-compra de una peseta al mes.

También facilitará en alquiler-compra toda clase de hornillos, planchas, calentador-baño, olla expresa, etc.

## LOS ÚLTIMOS SUCESSIONS

### Una maleta

El cabo de la guardia municipal número 7, presentó en la Comisaría una maleta que intervino a un sujeto que la conducía muy ligero por la calle Plocia.

El individuo sospechoso se dirigió a la fuga arrojando la maleta al suelo.

Esta es muy pesada y marcada con la inscripción siguiente:

«Al Reverendo Padre Bonifacio Espinoza.»

### Hurto

Fue detenido Andrés Perales Delgado, por hurto de 550 pesetas del cajón del mostrador de la carbonería Doctor Zurita número 3, de donde es dependiente.

### Escándalo

La guardia municipal detuvo a Francisco Rey Otero y a María Caballero Rey, los cuales en la calle Plocia discutieron acaloradamente, promoviendo un fuerte escándalo.

### Por no pagar

Antonio López Puente, domiciliado en Pasquín 27, fue detenido por negarse a abonar 4'60, importe de unas consumaciones en «La Primera de Cádiz».

### Jugando

En el Hospital de San Juan de Dios, fue asistido Antonio Garrido, de cuatro años, de una herida contusa en la región frontal, que se produjo en la calle del Silencio, cuando se encontraba jugando.

### Malos tratos

A la Comisaría fueron conducidos Rufino Merino Caro y Gabriel Gutiérrez, sin domicilio detenidos en los fosos de Extramuros, por maltratarse de obras promoviendo un fuerte escándalo.

### PEDID

ANIS OLMO 22

CONSTANTINA

DUQUE TETUÁN, 35

Suscríbase hoy mismo a este periódico

## MODAS

Sombreros para señoras y niños.

Confección y reformas

Últimos modelos de París

Duque Tetuán, 35

Suscríbase hoy mismo a este periódico

## Notas del Municipio

Don F.ancisco de la P. h. Campuz, pide abrir un depósito de carbón en Vega Murguia 16.

Los dueños del taller de alquiler de bicicletas, de la calle Cristóbal Colón, piden se reduzca el arbitrio fijado para dichos vehículos.

Carmen Pimentel Utrera, pide vender carbón en un carrito por las calles.

Es seguro que el próximo día 13, se reunirá el excepcional Ayuntamiento en pleno, para tratar de la discusión y aprobación de los presupuestos.

Don Marcelino Pinto Agudo, pide se incluya en presupuesto la cantidad que se le adeuda por suministro de medicina a enfermos de la Beneficencia municipal.

Don José Trujillo Mendoza, pide licencia para abrir un café económico en Osisko Calvo y Valero, 67.

El Exmo. Sr. Gobernador civil, remite citaciones para varios infractores del Reglamento de automóviles.

El Exmo. Sr. Gobernador, pide comparezcan los guardias municipales Miguel Alvarez, Díaz Pintado, Antonio López y José Matínez.

Doña María del Reposo Alvarez, pide se incluya en Presupuesto un crédito reconocido a su favor.

Don Rafael Martínez Sánchez, pide colocar un anuncio eléctrico en M. de Cádiz 9.

Ramón López Huerta, pide popular por las calles con un gramófono.

Del señor ingeniero jefe de Obras Públicas, se interesa permita que, por obreros municipales se vierten escombros situados próximo a los socavones de las murallas.

Al señor presidente de la Cámara de Comercio y alcaldes de Jerez Puerto de Santa María y San Fernando, se les invita por la Alcaldía a las gestiones encaminadas a la no supresión de billetes de ida y vuelta a Jerez de la Frontera, y otros de reducido precio, decretada por la Compañía de los ferrocarriles Andaluces.

Al señor presidente de la Cámara de Comercio y alcaldes de Jerez Puerto de Santa María y San Fernando, se les invita por la Alcaldía a las gestiones encaminadas a la no supresión de billetes de ida y vuelta a Jerez de la Frontera, y otros de reducido precio, decretada por la Compañía de los ferrocarriles Andaluces.

La marca que sirve de tipo para los Portland en España.

### Enfermos de la piel

La Pomada Antiseptica 19

DR. E. I. PIQUET

(Calle Virgilio Asguila, 6, JAÉN)

Cura en muy pocos días radicalmente: Eczemas, Herpes, Erupciones de los niños, Sarra, Erisipela, Ulceras, Granos, Escocidos, Grietas, Sabadones, Que maduras de primer grado y demás enfermedades de la piel.

Usela usted y verá resultados sorprendentes.

Venta en todas las Farmacias, y Droguerías, en tarros a 2,20, 3,50 y 5 pesetas, según tamaños.

Depósito en Cádiz: Droguería de la Victoria de Matute.

### Malos tratos

A la Comisaría fueron conducidos Rufino Merino Caro y Gabriel Gutiérrez, sin domicilio detenidos en los fosos de Extramuros, por maltratarse de obras promoviendo un fuerte escándalo.

### JOYERIA PRIM, 14

Alhajas con brillantes, diamantes y perlas en platino y oro 18 kilates.

Artículos de plata propios para regalos.

Talleres para construir y reformar alhajas.

Prontitud y economía

Se compra oro, plata, platino, alhajas y papeletas del Monte de Piedad.

Pagamos más que nadie

### CRISTALES PLANOS

GRAN CAFE Y CERVECERIA

# POR TELEFONO

## Información de España

### Bautizo en Palacio

Madrid.—Al medio dia llegó a las puertas de Palacio, una carroza de gran gala conduciendo a la duquesa de Parten, que llevaba en sus brazos a su nieto el segundo hijo de los príncipes de Hohenlohe, que se iba a bautizar en Palacio apadrinado por los Reyes de España.

En la antecámara esperaba la Reina doña Victoria, que tomó en brazos al pequeño recogiéndoselo a la duquesa su abuela.

En la capilla de Palacio verificóse la ceremonia del bautizo administrando el Santo Sacramento el Patriarca de Indias.

Impuso a su nieto los nombres de Alfonso Maximiliano.

Luego los invitados fueron obsequiados con un lunch.

### Periodista desterrado

Tarragona.—Ha sido puesto en libertad, pero desterrándose fuera de la provincia, el periodista Tomás Caiella, director de la revista «Juventud», que había sido encarcelado por un artículo recientemente publicado.

### Esperando a los reyes de Italia.—Preparativos en Madrid.

Madrid.—En el andén de la estación sólo esperan a los reyes de Italia, los soberanos españoles, los generales del Directorio y el embajador de Italia.

En la sala de espera se encontrarán los subsecretarios de los distintos departamentos y capitanes generales del Ejército y Armada, y presidentes del Tribunal Supremo y Consejo Supremo.

Con motivo del viaje de los reyes de Italia y fiestas palatinas que han de celebrarse, ha habido necesidad de modificar algo el protocolo.

Los expresidentes del Consejo no serán invitados al banquete de gala que se celebrarán en Palacio, como de costumbre.

Solo serán invitados al concierto que se celebrará después del banquete aún cuando se supone que los expresidentes no asistirán.

El señor Maura, si será invitado al banquete pero no como expresidente sino como caballero del Toisón de Oro.

### Los Reyes de Italia visitarán Villanueva.

Barcelona.—Comunican de Villanueva y Geltrú, que se sabe ya ciertamente que los reyes de Italia visitarán aquella población, asistiendo a la inauguración de la Biblioteca y Museo Balaguer, y de la rambla que ha de llevar los nombres de los soberanos italiani.

Se ha verificado una reunión de autoridades y fuerzas vivas de la población para, estudiar los festejos que han de organizarse en honor de los reyes de Italia.

## Noticias de Marruecos

Melilla.—Han ingresado en el Hospital Doctor los soldados Diego Gutiérrez, del regimiento de Alcántara; Manuel Bonet, de Artillería; Julio Pérez, de Sanidad y Manuel Arias de Intendencia, todos heridos en el campo en actos del servicio.

—Se encuentra ya mejorado de la enfermedad que tantos días le ha retido en cama, y en la próxima semana regresará a España, el excomandante general de Melilla general Marzo.

Vendrá a la península en compañía de su familia.

### Una nota sobre los accidentes mineros

Madrid.—En la Presidencia se ha facilitado hoy a los periodistas una nota oficial en la cual se dice que con motivo de los accidentes mineros últimamente ocurridos, la Prensa ha publicado versiones que no se ajustan a la realidad.

En el accidente últimamente ocurrido en la mina de «Duro Felguera», resultaron siete heridos, uno de ellos grave, dps de pronóstico se evadió y cuatro leves sin que se tengan noticias de que haya ninguno muerto.

En cuanto se supo lo ocurrido se dieron órdenes para que un inspector de minas hiciera una visita para apreciar sobre el terreno todo lo ocurrido

y decir medidas y disposiciones para evitarlo en lo sucesivo.

Se han dado órdenes a los gobernadores civiles de las provincias mineras para que se adopten disposiciones encamadas a evitar la repetición de estos accidentes.

### Exámenes suspendidos

Madrid.—En vista de los fallos que se consideran injustos, del tribunal de exámenes de Dermatología, los estudiantes se han dirigido al rector señor Recasens, exponiéndole su descontento por estos exámenes.

El rector, que estima que los estudiantes tienen razón ha suspendido al tribunal de exámenes y procederá a hacer una revisión de los fallos.

### Toledo se prepara para recibir a los Reyes.

Toledo.—Se están ultimando los preparativos para la recepción de los Reyes de Italia en la Ciudad Imperial estudiándose el exorno de las calles que han de recorrer los soberanos.

En la Catedral se colocará una soberbia colección de tapices representativos de la batalla de Lepanto.

Los alumnos de la Academia de Infantería ejecutarán maniobras en el polígono de tiro en lugar de hacerlo delante de la Academia como se había pensado en un principio.

### En Valencia

Valencia.—Terminada la recepción en Capitanía General el infante don Fernando retiróse a descansar.

Luego estuvo en el Gran Hotel Reina Victoria donde se celebró un banquete ofrecido por el arma de caballería.

### Más noticias de Marruecos

Melilla.—En breve llegará a esta plaza el prestigioso indígena Abel-Matek el que tomará el mando de un importante núcleo de fuerzas indígenas que se encuentran recibiendo instrucción del comandante Valdés y de varios oficiales a sus órdenes.

Sigue enfermo el comandante general Sanjurjo.

En el barrio Real el joven Antonio Saavedra encontraba examinando un cartucho que contenía pólvora. Estaba explotó y causó gravísimas lesiones en la mano izquierda.

En el Teatro Alfonso XIII la compañía que dirige el actor Enrique Morillo, puso en escena la zarzuela «La sumisión de Abd-el-Krim» llena de situaciones escandalosas y en que se han repetidos ataques a los moros y apreciaciones acerca de la situación del conflicto de Marruecos.

El público alborotó largo rato teniendo que suspenderse la representación de la obra.

Se ha prohibido terminantemente que se continúe representando esta producción.

—El cabo de la Compañía de Mar, Antonio Pérez, que estaba prisionero de los rebeldes logrando evadirse, dice que los moros le hacían trabajar día y noche y comer solo cada tres o cuatro días.

Dice que había el árabe perfectamente y que se entendía muy bien con los moros.

Estos los obligaban a trabajar en la construcción de un camino desde Aydir a Ain Kamara y también en la edificación de cuevas para protegerse cuando pasaban los aeroplanos. A estos los moros les tienen un pánico verdaderamente cerebral.

El jefe de los rebeldes Abd-el-Krim encuéntrese bastante desmejorado.

### En el Ministerio de la Guerra

Madrid.—Esta tarde estuvo el general Primo de Rivera en el Ministerio de la Guerra desechando con los subsecretarios de Estado, Hacienda, Instrucción Pública, Trabajo y Gracia y Justicia.

Por la tarde recibirá el general Primo de Rivera a los jueces de instrucción y de primera instancia de Madrid.

También recibirá al conde de Altea y al marqués de Astolfi.

### Desde Murcia

Murcia.—El abogado defensor de Manuel Albert que ha sido condenado a cadena perpetua por parricidio y homicidio en el pueblo de Garaspacha, ha presentado recurso de casación contra la sentencia.

—El gobernador civil ha girado una visita de inspección a las oficinas de la Diputación Provincial, saliendo pésimamente impresionado.

Dijo a los periodistas que ni en el último Ayuntamiento de España estarían tan mal atendidos los servicios burocráticos como en la Diputación Provincial de Murcia.

—Se ha solucionado la huelga de los obreros de la mina «La Paz».

La Empresa de esta mina había anunciado que iba a rebajar los jornales y ésta había sido la causa de la huelga; pero merced a las amigables gestiones realizadas, la Empresa ha desistido de la rebaja, pudiéndose evitar el conflicto buscándose una solución satisfactoria.

### Una sublevación de tropas en Portugal.—La situación del Gobierno

Lisboa.—Se han sublevado las tropas del campamento de Amadora. El Gobierno ha enviado tropas contra los rebeldes.

Entre los sublevados hay muchos oficiales y sargentos.

Las fuerzas del Gobierno que van

contra los rebeldes, acampados en Amadora son los regimientos números 2, 5 y 16 de infantería y el 2 de caballería.

No se sabe aún si estas fuerzas se decidirán a atacar a los regimientos sublevados, que se encuentran cercados por las fuerzas del Gobierno.

De todos modos la situación del Gobierno es crítica y en la Cámara se le combate duramente.

## INTERESANTE

La Gran Fábrica de Pan de Canarias hace toda su elaboración de Privilegio con trigos extremeños y se expende a los siguientes precios:

Bolas 1.000 gramos . . . . . 50 cént.

500 " " " 52 "

Piesas 300 " " " 65 "

Pan de Madrid, Panecillos y Pan de la lata, a 080.

Para evitar imitaciones, pedid siempre el Pan de Canarias Fábrica con el sello de Privilegio, peso completo.

VIRGILI, 4 y 6

## Noticias del Extranjero

### Grave situación en Albania

Viena.—Se conocen detalles de los disturbios que entre las tropas están ocurriendo en la región tirana de Albania. Italia dirige desde Brindisi un navío de guerra con dirección a Albania.

Los elementos oficiales albaneses guardan la más absoluta reserva acerca de la situación, guardando un silencio extremado sin dularse por ninguno de los bandos.

### Las postales pornográficas

París.—En la calle Royal y en el boulevard de la Magdalena, uno de los agentes han detenido a cuatro extranjeros procedentes de Algeciras, que estaban vendiendo postales que fueron consideradas pornográficas.

Como estos casos van siendo ya corrientes es los boulevares parisienses, el prefecto de policía M. Naudí ha dado energicas instrucciones para que los individuos que se dediquen a esa clase de comercio, sean detenidos y lanzados fuera de Francia si se trata de extranjeros.

### Candidato a la presidencia

Perú.—Los elementos del partido reformista constitucional y demócrata han proclamado la candidatura de M. Augusto Leiva para la presidencia de la República para el periodo 1924-29. Con este motivo están haciendo una gran propaganda de acuerdo con el jefe del partido demócrata M. Nicolás a fin de sacar triunfante al candidato.

Rabat.—Las tropas francesas mandadas por el general Chanbrun han franqueado Oubargha en la región del Norte de Fez y el Arabe operación perfectamente preparada. Las tropas llegaron a Haut-Orgha sin grandes obstáculos consiguiendo numerosas sumisiones de rebeldes.

### La subida del pan

Paris.—El prefecto del Sena ha autorizado la elevación del precio del pan como consecuencia de la subida de la harina a 123 francos el quintal.

La población ha recibido con disgusto esta decisión oficial.

### Declaraciones juradas de azúcar

Impresos para hacer estas declaraciones ante el Gobierno civil de la provincia o las Alcaldías respectivas, para almaceñistas y detallistas.

### 2,50 EL CIENTO

De ve a en la Imprenta de este periódico y en Duque de Tetuán, 15 de fecha (Objetos para escritorio).

## - Ultima hora local -

### Del muelle comercial

#### Conducta honrada

En las proximidades del Mercado, Antonia Bustos López, que presta sus servicios en Sagasta 37, encontró un bolso de plata con una cantidad en dinero, haciendo entrega de lo hallado al Celador del Mercado.

El bolso lo había extraviado don Rita Mateo Ledón.

Fue muy elogiado el proceder de la referida mujer.

#### Aviso

Halladas en la vía pública dos llaves, la persona que se crea con derecho a ellas, las podrá recoger en la Sección de Alcaldía, una vez acreditada su pertenencia.

### JACINTO CANIVELL

#### CEMENTOS

Materiales de construcción D. de Tetuán, 18.—Cádiz.

**M. QUIRILLI**  
Planeas, Almohadillas, Planeas antiguas, Relieves, Obras murales, ROSARIO, 17. — TELÉFONO, 5' 3

Mayas 2.—Irascible a los domésticos de los enfermos. Cerrajería de alta frecuencia. Dr. José J. de la Cuesta. J. R. de Santa Cruz (Veedor 12).—Consultas de 4 a 6.

Reservado a la casa

Sánchez Cosío

## Orden de la plaza

Servicio de la plaza para el dia 7 de Junio de 1924:

Parada, Cádiz.

Jefe de dia, señor teniente coronel de Cádiz, don Gonzalo Chacón Benítez.

Imaginaria, señor teniente coronel de Cádiz, don Juan González González.

Hospital y provisión, 4º capitanía de Cádiz.

Vigilancia, un oficial por cada Cuerpo.

Enfermos, Artillería; carro, Cádiz.

### PRESENTACIONES

Verificaron hoy su presentación al señor gobernador militar los siguientes oficiales:

Don Luis Díaz Baralt, comandante de Infantería de Cádiz, para Madrid.

Don Eduardo de Armijo, teniente coronel de Intendencia de San Fernando.

Don Julio Torres Descalzo, teniente de Intendencia, de Melilla a Santa Cruz de Tenerife.

Don Guillermo Weston Vy, coronel de Infantería, de La Linea.

## "EL NOTICIERO"

SE VENDE EN EL KIOSKO DE

